

NOTICIAS INTERNACIONALES



Educación

Destacan incidencia negativa de deuda social.

Madrid, 7 may (PL). Las desigualdades sociales, la pobreza extrema y la deuda externa son los principales factores que impiden la aplicación del proyecto de educación en Latinoamérica, afirmó hoy Juan Carlos Tedesco, alto funcionario de la UNESCO.

Tedesco, quien dirige desde hace cinco años la Oficina Regional para América Latina y el Caribe (OREALC) de esa agencia de la ONU, expresó que obviamente la deuda externa ha sido y será uno de los principales obstáculos para los planes educacionales en la región.

Pero, hay otro factor muy importante a considerar: las grandes desigualdades internas existentes en los países, Latinoamericanos donde la riqueza suele estar en las cúpulas sociales, declaró el funcionario en entrevista publicada en "El País".

Esa circunstancia hace extremadamente difícil no solo contar con los recursos para la educación, sino muchas veces con una verdadera voluntad política para incorporar a toda la población a la condición de ciudadano, agregó.

En los diez años transcurridos desde el inicio del proyecto, señaló, diversos organismos de las Naciones Unidas indican que el porcentaje de población que vive en condiciones de pobreza crítica aumento en América Latina.

Con respecto a la continuidad de los recortes en los fondos destinados a la educación en los países de América Latina, expresó que las políticas de ajustes económicos castigaron preferentemente a ese sector y el de salud pública.

Sobre la precaria situación económica del magisterio en la región, Tedesco expresó que si en todos los países se olvidan que la educación es una prioridad, difícilmente pueda lograrse un acuerdo para mejorar la condición del profesorado.

URSS - Francia

Apoyan Gorbachov y Mitterrand conferencia internacional.

Moscú, 6 May (PL). Los presidentes de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, y de Francia, Francois Mitterrand, apoyaron hoy la convocatoria de una conferencia internacional sobre el medio oriente y el establecimiento de un estado palestino.

En una conferencia de prensa conjunta al término de una visita de trabajo del jefe de estado Galo a Moscú, ambos dirigentes coincidieron en que tienen posiciones muy cercanas en el tema.

Gorbachov precisó que la guerra del Golfo Árabe-Pérsico demostró la necesidad de solucionar el problema del levante globalmente pues opinó puede llevar a una situación análoga al conflicto.

Interrogados sobre los resultados de su reunión hoy en cuanto a los temas bilaterales, los dos líderes manifestaron una evaluación positiva de sus conversaciones.

El Presidente Francés en particular, estimó que las dificultades y la complicada situación actual de la URSS no implica ningún cambio en su política de apoyo a las reformas iniciadas por Gorbachov en 1985.

Puntualizó que continuará abogando en Francia y Europa por el apoyo a la perestroika (reestructuración) soviética, y resaltó el aporte de Gorbachov a los cambios ocurridos en la política mundial.

El dirigente Galo reafirmó que piensa continuar los intercambios regulares con Gorbachov como ahora para analizar la formación de estructuras de se-

guridad y cooperación en Europa y los proyectos concernientes a la cooperación continental.

El presidente de la URSS y Mitterrand se reunieron hoy en Novo-Ogarevo, Villa en las afueras de Moscú, en un encuentro que según nota oficial transcurrió en ambiente de entendimiento mutuo y amistad.

Los dos dirigentes informaron que hicieron una revisión de los acontecimientos más importantes ocurridos en el mundo desde su octavo encuentro en

China-URSS

Elogia Mariscal Yazov avances chinos.

Pekin, 7 May (PL). El Ministro de Defensa de la Unión Soviética, Mariscal Dimitri Yazov, quien hoy concluye una visita de cinco días al China, elogió la capacidad de este pueblo para salvaguardar los frutos de su trabajo y creatividad.

En entrevista con Jiang Zemin, Secretario General del Partido Comunista de China (PCCH) y Presidente de la Comisión Militar Central (CMC), Yazov manifestó admiración por los avances observados a partir de la reforma proclamada en 1978, divulgó la agencia Xinhua.

Durante su estancia, el Ministro Soviético, primer militar de esa categoría que visita a China en 30 años, se entrevistó con su homólogo, el consejero de estado y general Qin Jimei y otros altos oficiales chinos.

Las conversaciones, ¿en torno a asuntos de inte-

noviembre del año pasado.

Como conclusión expresaron que percibieron y detectaron opiniones próximas sobre el proceso europeo actual, la solución del problema del Levante y la garantía de estabilidad global y seguridad.

Las dos partes confirmaron la intención de profundizar la cooperación bilateral que, según criterio de Mitterrand en la rueda de prensa, está por debajo de sus potencialidades.

¿común?, como se dijo oficialmente, tuvieron lugar cuando Pekin expresó su propósito de invertir en alta tecnología militar para perfeccionar su Sistema General de Defensa, con especial interés en la rama aérea.

Otro tema obligado fue el proceso de desmilitarización de la frontera común, en el cual se lograron avances después de ocho rondas de negociaciones. Se estima que sobre el capítulo se firmará un acuerdo este mes, cuando Jiang Zemin visite a la URSS para un encuentro cumbre con el presidente Mijail Gorbachov.

Durante la entrevista entre Yazov y Jiang estuvieron presentes el ministro de defensa chino, Qin Jiwei, el general Xu Xin, Vice jefe de estado mayor del ejército, Tian Zengpei, Vice Canciller Y N. Soloviev, embajador de la URSS en China.